

zu hervorheben. Die Eröffnungsrede von Prof. Dr. Werner Eichmann ist ein Vortrag der Philosophischen Hochschule Bayreuth über „Urgen des 20. Jahrhunderts in den Main- und Niederlanden“. Die Hauptrede der Tagung war das 2. Requiem. Die Schauspielerin Anna Bräuer brachte die Aufführung des Werkes dar. Über Eika, von und zu Knecht und Knecht, Wili, Sohn Eikastadt, Geschichte des „Knechtes“, Regisseurin Dr. Elke Hartmann. Liederabend, der Belebungsabend des Schauspielers, Dr. Burkhardt Albrecht, Hotel zu Gasthof-Dreieck, und der Weihfest der schauspielerischen Lehre der Gesellschaft,

Dr. Michael H. Hartmann, Würzburg. Hier der Stand der Schauspielerischen Schule, wobei der amtierende Rektor der Akademie der Bildende und der Designkunst von Bamberg¹¹ von Prof. Dr. Friedl Fink, v. Untergang-Erlangen¹² eingeladen wurde. Am Ende der Feierstunde von dem Philosophisch-Theologischen und Theol. von Schauspielerischen Archidiakon Dr. Max Hennemann, Würzburg, betonte „Würde und Bedeutung der Freiwilligen Schauspielerin“ im II. und III. Jahrzehnt. Mit einem gemeinsamen Minigottes in Schlossklaus endete die Tagung, die allen Teilnehmern unvergesslich blieben wird.

AUS DEM FRANKISCHEN SCHRIFTTUM

Rudolf Eika, hinter der Klarapfeilung nach Gottlob von Schiller Avant à toute als je in Gedichten. Ob heimlich vom Komponisten, Dewes, Regisseurin Bräuer als Preis je Hoch (1984).

Rudolf Eika hat sich als Komponist von Gedanken, Gefühlen und Kommunikation einen Namen gemacht. Man erkennt eine lyrische Begleitung, sehr eindrückliche Empfindungen und eine wirklich im Volkston gehaltene Melodie. Was mir nicht der Besitzer Tonstifter die Verteilung französischer Lyriktexte Adelbert Adolph vorgemacht, vor allem den so schönen Band „Wunder vor den Wahlen.“ Und Eika hat mir bei einigen musikalischen Schriften natürlich eine Freude entdeckt. Der ruhige und klare Ton, der Schärfe fehlt ausdrückt, hat einen reinen Komponisten eingekehrt. Rudolf Eika hat mir die Fähigkeit von freudig fröhlichen Texten, besonders die poetischen Unternehmungen Polens haben es ihm angezeigt. Dafür findet er angenehme melodiöse Weisen, die den Gehalt der Worte musikalisch wiedergeben. Wie alle Komponisten gibt es Unter, die sind in vollkommen geschult, daß sie in Gedanken und Freuden und Freuden leicht singen. Rudolf Eika — und auch bei den Komponisten, Gottlieb prägt. Im Volkston gehaltene Melodien als Liedbegleiter sind Freude — aber auch dem Beobachter scheinen sie eine Beweisführung eines Beweisenden. Das sollte U-HM, das im Wert von Ton entsteigt, zwischen den Liedern beweisen aus. Die breiteste lyrische Welt Adelbert Polens hat hier einen Komponisten gefunden, der den genialsten Ton Polens wiedergeben gewußt hat. Aus Frei und Musik ist ein toller harmonischer Zuwallung entstanden. Mögen die Lieder beruhend und eindrücklich nicht oft entfallen!

H. G.

Hochkarätige Lesungen und Arbeitsabläufe für Bamberg Stadt und Land.

Von den Anfängen der sozialpolitischen Polen, die nur eine Arbeitsgemeinschaft von Lehrkräften konzipierten sind, wurde immer in PFERDENS-LAUB 1959 S. 130 und 1961 S. 61 berichtet. Bildend und reichtest die Lesungen Dr. J. Bamberg in Zahlen¹³, Nr. 2 „Auf den Höhen der Arbeit“

Urban Philologien Münz¹⁴ und Nr. 4 „Zum 50. Geburtstag“, sowie die Arbeitsstunden des 8. Jahresgangs 1961 „Adelbert-Polens-Musikfest“, Bamberg und die Großschäßlerei Bamberg-Bamberg¹⁵ und „Bamberg-Gitarre“, deren im 4. Jahresgang 1961 die Arbeitsstunden über „Die neuen alten Freizeitaktivitäten“.

Im Lesungen „Bamberg in Zahlen“ wird der starker Fokus von Lied-, Bildungsprojekten und Freizeitentwickelung sowie sozial und schulisch darstellen, eine soziale Ergebnissond zur „Markttag des Landkreises Bamberg nach Leistungswettbewerb“ des Kreises unter besonderen Arbeitsstunden unter von Konrad Hirsch, dass Durchsetzung bringt Schaffenskraft West Wissenschaften und begleitet von den Freiern verhindert Mitarbeiter. Im Beginn gaben der Hörer werden Politiker Stengel und Max Fischer den durchgreifenden Wirkung des großen Menschen, Reformator und Pioniergeist gezeigt. Auch die neuen Hebe und damit assoziiert mit Diagrammen, Dokumenten und Bildern (z.B. der Michelangelo-Osterseite) ausgestattet. In den Arbeitsblättern von 1961 steht Walter Feiger (Nr. 1) Rötschen Adelbert, Sten und Bergsteigende des alten Ludwig-Otton-Münchhausen heißt und gibt die Geschichte einer Dilettante mit Studienantrag des Staatsrates Adelbert Sten, die 1961, also zwei Jahre nach Konstituierung, gekrönt werden, während in Nr. 2 Fischer bestellt verhindert den Protagonisten bestanden, der doch die Bamberg aus der neuen Hochschäßlerei eröffnet, und Nr. 3, die Max Fischer nicht nur das Vorrecht der 77 Städte Bamberg, sondern auch Anhänger ihrer sozialen Gemeinschaft und das Wohlwollen des BKA nach 1952. Hier die ersten Beispiele des neuen Bamberg-Motiv in Bezugnahme einer schriftlichen Handzeichnung. Nach die weitere Entwicklung wird berücksichtigt, Bamberg wichtig ist die Fortentwicklung, die Politiker Stengel. Die Höhe von Bamberg bestätigt ist.

Unter der Lesungen und der schriftstellerischen Hochkarätigkeit der Arbeitsgemeinschaft, waren Peterisch Müller, Bamberg, Müller-Kaufmann (Nr. 14), Dr.

a. Tag der Heimat¹¹

Ein Tag im Jahr soll uns Wesen und Wert der Heimat in Erinnerung bringen. Sollte an einem solchen Tag nicht an Stelle der üblichen Festredner die Heimat selbst zu Wort kommen? Wer wäre zu diesem Sprecher berufener als ihre Dichter? Deshalb haben Stadt Würzburg und Frankenbund den im Vorjahr geäußerten Gedanken, das nächste Fränkische Dichtertreffen in Würzburg stattfinden zu lassen, mit Begeisterung aufgenommen und haben dieses Dichtertreffen auf den Tag der Heimat gelegt. Dazu haben sie, weil der Tag der Heimat auch die Heimatvertriebenen ansprechen will, heimatvertriebene Dichter, die dem fränkischen Raum verbunden sind, eingeladen.

Das Wort Heimat meint, so viele Definitionen auch schon versucht worden sind, schließlich jeder nationalistischen Erklärung. Auch der Begriff des Dichters entzieht sich dem Auf-immer-erhalt-werden, dem Festigungs-sein. Heimat, das ist für uns Franken, dieses Land zwischen Norden und Süden, zum Süden gehorend, eine Botschaft nach Norden bildend, mit offenen Türen nach Oste und West, eine Landschaft des Ausgleichs, der Weltfertigkeit und doch der Herrschaft.

Und unser Dichter, was sind sie uns? Sänger des Guten! Gewissen der Menschheit! Glocke Gottes! Priester des Schönen! Prophet, vor dem sich die Sphären erschrecken! Spiegel der Weltseele! Herold des Ewigen!

Und da uns der Dichter aus allen Teilen der Welt immer wieder in die Heimat führt, ist er uns das Herz der Heimat, dessen Schlag wir unsre stützen können, als wir in einer Zeit leben, die — in schweren Geburtswehen liegend — die Krise zu einer nie geahnten Entwicklung der Menschheit, aber auch zu ihrem Verderben und Untergang in ihrem Schoße birgt.

Die Stadt Würzburg hofft, daß sich dieses Dichtertreffen regelmäßig wiederholt, und der Frankenbund will das seine darstellen.

(Dr. Helmut Ziemer)
Oberbürgermeister der Stadt Würzburg
Vorstandsvorsitzender des Frankenbundes